

MUNDO

Hamás responde a propuesta de tregua y exige fin total de la guerra: EE.UU. lo califica de “inaceptable”

Hamás entregó una respuesta formal a la propuesta estadounidense de alto el fuego en Gaza, aceptando liberar a 28 rehenes –10 vivos y 18 fallecidos– a cambio de la excarcelación de más de 1.200 prisioneros palestinos. Sin embargo, condicionó el acuerdo a un alto el fuego permanente, la retirada completa del ejército israelí de Gaza y el ingreso sostenido de ayuda humanitaria.

Steve Witkoff, enviado espe-

cial de EE.UU. para Oriente Medio, declaró que la postura de Hamás era “totalmente inaceptable” y un retroceso en las conversaciones. Aun así, confirmó que el número y condiciones de los rehenes propuestos por Hamás coinciden con la oferta original. Por su parte, el presidente Donald Trump aseguró que un acuerdo sigue estando “muy cerca”, aunque las tensiones entre las partes siguen al alza.

Israel, por su parte, mantiene una postura de firme rechazo. El primer ministro Benjamin Netanyahu acusó a Hamás de aferrarse a sus negativas, mientras que su ministro de Defensa advirtió al grupo que, de no aceptar el acuerdo, se arriesga a ser “aniquilado”. El ejército israelí ha intensificado sus operaciones militares en Gaza, con la meta declarada de destruir a Hamás y rescatar a los últimos rehenes.

La guerra desatada tras el ataque de Hamás del 7 de octubre de 2023 ha dejado más de 54 mil palestinos fallecidos, en su mayoría civiles, según datos del Ministerio de Salud de Gaza validados por la ONU. La propuesta negociada por EE.UU. incluiría una tregua inicial de 60 días –ampliable a 70– con intercambios de rehenes vivos y muertos semana a semana.

En paralelo, Israel bloqueó

una reunión prevista en Ramala entre ministros de Asuntos Exteriores de Jordania, Egipto, Arabia Saudita y Bahrein en la que se discutiría el reconocimiento internacional de un Estado palestino. El gobierno israelí justificó la medida por “razones de seguridad”, aunque los ministros árabes denunciaron una “violación clara” de las obligaciones israelíes como fuerza ocupante.